

水道関連施設を一元管理 遠隔地確認や現場操作も

浜田市が「やくも水神」導入



小松電機産業が美川浄水場で開催した視察会=浜田市内村町

浜田市水道部の白瀬亘係長は「広域エリアを少人数で管理でき、効率化とコスト削減につながる」と導入効果を話した。

5月中旬に美川浄水場で開催された視察会には全員から約50人が参加。同社の阿部本部長は「簡易水道と上水道の統合に向けて、システムへの関心は高く、需要拡大を取り込みたい」としている。

「やくも水神」はNTTドコモのFOMA通信網を利用したクラウド型監視システム。2010年6月に発売したGシリーズはタブレット型端末やスマートフォン（多機能携帯電話）で操作でき、「グーグルマップ」に

による同一地図上のエリア管理を可能にした。採用実績は2000年以来、全国293自治体、6千施設以上に上る。

美川浄水場のシステム導入は、16年度までに簡易水道と上水道の統合を求める国の指針を受けて実施した。簡易水道、工業用水、上水道、下水道の計202施設にクラウドコンピューティングを導入する。総事業費は1億6900万円。

単年度での施工規模としては同社最大で、阿部哲也営業本部長は「全国的にも前例がない規模」という。

システムは従来の専用回線を一部残しながら、各施設と同社のデータセンターを無線通信のネットワークで接続。停電などの緊急時に、職員が遠隔地からの確認や現場操作ができる。

一畑百貨店（松江市）は紳士服や婦人服の6割セールを7月13日に開始する。米子約半数の商品を7月13日から実施する。米子高島屋（同）、

百貨店の夏セール開始時期2週間遅くし利益率を改善

山陰の4百貨店

山陰両県の百貨店4店は今夏のセールを一部の商品について、例年より2週間遅い7月中旬から始める。セール開始時期を遅らせて、利益を確保し収益の改善につなげる。

バブル崩壊後、需要を回復しようと夏のセールは前倒し傾向が強まり、近年は6月末か7月1日に始めていた。ただ、前倒しによって利益率低迷の問題も抱えていた。

今夏は全国的にセールを2週間遅らせる動きが進んでおり、山陰の4百貨店も追随した格好。

鳥取大丸（鳥取市）も同様にセールは7月13日から。

セール開始を遅らせることで利益率改善が見込める一方で、「どういう形でお客さまが動くか。セールの早い大型スーパーにお客さまが流れる可能性もある」と影響を懸念する声もある。また「山陰ではセール開始まで買い控えする傾向があり、利益率改善はさほど見込めない」との見方もある。

各店では今夏の状況を見極めて、今冬以降のセール開始時期を検討する。